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在应急救援和抢险救灾中，为挽

救人民生命财产安全，救援人员总是

一次次与“时间”赛跑、与“死神”较量，

叫响“时间就是生命”的战斗口号。我

市应急救援响应从以前的 20～40 分钟

减短至 10 分钟以内，有效弥补了现有

救援体系时间空间上的不足。（详见本

报11月22日3版报道）

“时间就是生命”，不仅是一句口

号，还必须真正落实在应急救援响应

能力上。比如救人或救火时，都希望

救护车或消防车快点赶到，有时候更

希望能有直升飞机来现场施救。在各

类突发事故、灾难事件面前，争分夺秒

抢救生命是第一位的。也就是人们常

说的“黄金救援时间”，如医学界说的

“4 至 6 分钟救命黄金时间”，还有救援

界认为的地质灾害发生后的“黄金 72

小时”。每多一分一秒现场抢救，就可

以给伤者多一分一秒的生机，所以在

世界各地历次大地震中，72 小时内的

国际化救援是最有效的救援方式。

快速的应急救援响应能力，既需

要专业的救援队伍和先进的救援设

备，更需要有科学的预防体系和救援

机制来支撑。针对一直以来基层应急

救援力量薄弱、救援响应时间慢，尤其

小微企业安全管理水平不高等问题，

近年来，我市以深入推进安全生产综

合治理三年行动计划、企业本质安全

提升五年计划为主线，着力构建安全

风险管控和隐患排查治理双重预防体

系，在涉粉、涉氨、危化品使用等隐患

较 多 、事 故 多 发 的 领 域 开 展 专 项 整

治。今年前 8 个月全市未发生较大及

以上事故，各类安全事故死亡人数同

比降幅明显，全市安全生产形势总体

平稳。

为了守好安全生产基本盘，打造

平安永康的重要一环，应急救援防护

网必须织得严密，应急救援响应能力

必须进一步加强。因此，像芝英镇二

期工业功能分区这样通过“打造数字

智慧平台、集合碎片分散信息、整合社

会应急资源、启动智能报警导航”等系

列举措的区域应急服务中心试点，可

以在全市企业“复制粘贴”。扩大试

点，以加快实现区域风险源的可视化

标识和数据信息化管理，以真正实现

快速反应、救早救小、资源共享、科学

救援，从而进一步提升区域应急救援

响应能力，进一步完善全市应急救援

机制。

平安永康是我家乡，平安永康需要

全市“一盘棋”。一旦某一个环节出现

了纰漏，甚至不幸发生了重大安全事

故，那么就会棋输全盘。这样的惨痛教

训，以往在各地已经有过很多。究其

因，是对安全生产掉以轻心，“防范”只

停留在纸上口头上，没有应急救援预案

和机制，更没有应急救援响应能力，往

往等出了大事后经调查才得出“违规生

产”“四无企业”“多次被查整改不力”等

等大同小异的“结论”。什么“举一反

三”“坚决杜绝”之类的话语，也统统都

好比套话、空话、马后炮。

守好安全生产基本盘，需要区域

应急救援一体化。现代科学越来越

发达，在数字网络信息化时代，要充

分利用大数据智慧平台为应急救援

服务。像芝英镇区域应急服务中心

建成运行后，已成功先期处置 3 起事

故，无人员伤亡，反应时间缩短至 10

分钟以内，就是一例。据报道，11 月 8

日，四川交通厅在广元举行的一次应

急救援演练中，首次使用了 5G 通信

技术，还首次出动救援直升机、无人

机、卫星通讯车、51 米机械化架桥系

统，开创了“水陆空一体化”应急处置

新局面。永康第一个 5G 微型基站半

年 前 已 落 地 开 通 并 用 到 了“ 智 慧 工

厂”上。这种先进智能技术同样也可

以用在各类应急救援上，改变传统的

救援方式，为平安永康保驾护航。

用先进智能技术提高应急救援能力
“时间就是生命”，在应急救援和抢险救灾

中，需要与“时间”赛跑、与“死神”较量。快速的
应急救援响应能力，既需要专业的救援队伍和先
进的救援设备，更需要科学的预防体系和救援机
制，利用大数据智慧平台为应急救援服务。

年底，报社最重要的一项工作，即

明年报纸的征订，本报也不例外。报纸

的发行量，决定报纸的影响量。日前，

本报报道了南龙集团连续多年免费为

职工订阅《永康日报》的事。从报社角

度讲，希望有更多企业能够像南龙集团

一样，免费为职工订阅《永康日报》，扩

大明年报纸的订阅量，增强报纸的影响

力，更好地担负起传播永康好声音、讲

好永康好故事的责任。另外，从企业角

度看，免费为职工订报也是件一举多得

的好事。

前些年，很多企业都有在年底免费给

职工订报纸的传统，这也成了职工福利的

一部分。一般福利指的是钱物，而报纸是

精神食粮，把订报纳入职工福利，表明企

业是有见地的。对一个人来说，报纸里每

天都会有你关注的新鲜资讯，每天都会有

你感兴趣的新闻。因此，读报是提升眼

界，丰富知识的一条重要路径。企业免费

为职工订报纸，等于送了一份职工可享用

一年的福利，且是一份“高大上”的福利。

特别是党报，更是一份不可多得的精神食

粮。为什么这么说呢？这是由党报的作

用和功能决定的。党报是党的主张的传

声筒，传递党和政府的声音，反映人民群

众的需求，是党联系人民的桥梁，凝聚民

心，激励民志，引导社会舆论方向，是发挥

主流作用的媒体。

但近些年，能够免费为职工订报的

企业越来越少了。原因有多方面，有的

是因为企业改制，集体企业变为私营企

业，有的私营企业主不愿出这份钱，对他

们来说，少一份支出就多一份利润；有的

是因为企业经营困难，通过开源节流省

下了订报这份钱。但最主要的原因，还

是传媒格局的裂变。移动互联技术颠覆

了传统新闻传播，通过网络获取资讯，阅

读新闻成为一种主流，纸媒的一纸风行

时代一去不复返，许多传统纸媒、特别是

社会类纸媒，有的已经关门谢幕，有的不

再出纸质版，转型为网络媒体。

但越是在这样的“冬季”，我们越要

认识到办好党报和订阅党报的作用，免

费为职工订份党报这份福利不能少。

随着改革开放的深入，我们面临的困难

和挑战正在加剧，在此条件下，党报的

主流媒体作用显得尤为重要。网络提

供了海量信息，也给了人更多的表达自

由，有人视自由为任性，形成众声喧哗，

鱼龙混杂的舆论场，真假难辨有之，制

造公众情绪有之，传导公众压力有之。

总之，负能量信量太多，必成为我们前

行的阻力。在这种时候，党报就是舆论

场上的定盘星，以正确的信息对社会前

行方向和社会成员思想、行为选择进行

引导。引导还要讲究方法，否则难以发

挥作用成“盲导”。这就要求党报新闻

工作者既要有政治家办报的立场，又要

有贴近生活、贴近民生的方法，改革程

序式、材料式、说教式报道，以读者的视

角选择群众最关心、最关注的问题进行

报道，增强报纸的看点，让读者感到可

近可亲。

企业免费为职工免费订阅党报，也

是一种长远投资，是文化的投资。企业

的发展需要有一支高素质的员工队伍，

员工队伍素质如何取决于企业文化良

莠。为职工免费订阅党报，是为了让他

们养成阅读党报的好习惯，这是一个企

业健康文化的显现。一个企业的文化

决定一个企业能否走得长远。

重大项目是拉动经济增长的关键

马车，事关民生实事，事关全市大局，

一刻也不能耽搁。为了进一步提高重

大项目决策科学性、管理规范性，完善

工作程序，提高工作效率，确保项目工

作有效推进，10 月下旬，我市对投资项

目“周三审批会商日”机制进行深化，

推行重大项目“6+X”联席会议工作机

制。这是市发改局、市财政局、市自然

资源和规划局、市建设局、市国资办、

金华市生态环境局永康分局等单位不

忘初心、牢记使命的具体行动。

重大项目从谋划到审批，需要一

种担当、一份热诚、一次协作。重大项

目能否落地、开花、结果，对我市党员

干部是一场不小的考验。长期以来，

投资项目审批因涉及部门环节多、审

批流程长、情况多变，项目主体需要跑

来跑去，花费时间精力不说，更要紧的

是投资信心会大受影响。特别是一些

竞争力强的工业项目，半年前或半年

后投产所产生的效益完全不同。“6+X”

联席会议急项目所急，帮企业所帮，想

群众所想，审批部门协同服务、并联审

批，大大提升了行政效能，这也是主题

教育中结出的一颗硕果。

联席会议组成人员相对固定，召

集人和副召集人由市发改局主要负责

人和班子成员担任。6个常设单位2名

专职人员实行 AB 岗制度，原则上由 A

岗人员参加联席会议，A岗人员因事无

法参会时，由 B 岗人员参加，这些都是

很好的举措。

这颗初心要靠表率来检验。市发

改局牵头设立投资项目“周三审批会

商日”，形成“周一定期申报、周二科室

集中审查、周三定期会商”的“三部曲”

工作法，推进投资项目高效审批，得到

了相关部门的积极响应。遇到具体困

难时，可以少一些“坚决贯彻”“强势推

进”“务求实效”等豪言壮语，多一些脚

踏实地、默默无闻、忍辱负重的实干精

神；要警惕那些表态时如雷贯耳，实际

工作中却依然故我的现象。“动人以言

者，其感不深；动人以行者，其应必速。

这颗初心要靠行动来检验。在

经济转型期，老百姓对重大项目尤其

是民生项目越发关注。如永康东入

城口道路提升改造工程、永康中学改

扩建工程（一期）等多个项目，会商者

互相协作通过会商评审。会商前多

些沟通，会商时多些担当，会商后马上

行动，相信重大项目推进会少很多阻

力，企业也会有更多获得感。行百里

者半九十，越是临近年关越需持续发

力。市委书记金政对项目建设开出

了“良方”：一切工作项目化，一切项

目责任化，一切责任具体化。重大项

目联席会商就好比是千斤重担众人

挑，人人肩上有指标，映照着党员干

部抓重大项目建设促进经济社会发

展的初心。

这颗初心要靠发展来检验。发展

为了人民，发展依靠人民。重大项目不

是少数党员干部的“独角戏”，而是广大

部门、镇街道区、企业的“大合唱”。特

别是村机关中层党员干部积极性的调

动，还有很大潜力和空间可挖。

重大项目联席会商，“一鼓作气再

而衰三而竭”。我们要以必胜的信念、

不屈不挠的勇气与担当，决不能让重

大项目成为“马拉松”。

□本报特约评论员
薛建国

□本报特约评论员
赵开浪

重大项目联席会商映初心

为员工免费订报，这份福利值得坚持
企业免费为职工免费订阅党报，是一种长

远的文化投资。企业的发展需要有一支高素
质的员工队伍，为职工免费订报，让员工养成
读报的好习惯，是一个企业健康文化的显现。

重大项目事关民生实事，事关全市大局，
一刻也不能耽搁。重大项目联席会议工作机
制急项目所急，帮企业所帮，想群众所想，大
大提升了行政效能，映照了党员干部抓重大
项目建设、促进经济社会发展的初心。

□本报特约评论员
王国荣


